

LA BIOÉTICA EN LA EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE LA RELACIÓN ODONTÓLOGO PACIENTE EN EL MARCO DEL CONSENTIMIENTO INFORMADO.

Autores: Miguel, R; Pólvara, B; Iantosca, A; Sapienza, M; Cocco, L; Zemel, M; Ruíz, R; Seara, S.

Facultad de odontología de la UNLP

Introducción: La evolución del consentimiento informado toca necesariamente el desarrollo histórico de la relación odontólogo paciente y sus aspectos bioéticos; Es bajo a estos parámetros que se ha construido la modalidad de práctica que maneja hoy la odontología. **Objetivos:** Investigar, sobre los aspectos bioéticos históricos de la evolución en los cambios de la relación odontólogo paciente, que intervengan en la aparición y modificaciones del documento de consentimiento informado. Identificación de las problemáticas en todas las épocas y su trasposición a esta relación asimétrica hasta la actualidad. **Material y Método:** En el siguiente trabajo se buscó relacionar en forma paralela la evolución de los aspectos bioéticos de la relación odontólogo paciente y del documento de consentimiento informado según la evolución de la sociedad. Para ejecutar esta tarea se recurrió a diferentes sitios de información, como bibliotecas de círculos, sociedades, agremiaciones, facultades de odontología y medios electrónicos. **Resultados:** Comprensión de la problemática del documento de consentimiento informado por medio del análisis bioético histórico de la relación profesional. **Conclusión:** El modelo paternalista acompaña a la odontología y los cambios en la relación odontólogo paciente obligando al nacimiento de aspectos bioéticos del DCI.

ESTUDIO CLÍNICO DE LA EFICACIA DE LA ACUPUNTURA EN EL TRATAMIENTO DE LOS TRASTORNOS TEMPOROMANDIBULARES

Autores: Rossi, R.; Kitrilakis, A.

Facultad De Odontología De La UNLP

OBJETIVO: Evaluar la acción de la acupuntura en pacientes con TTM. **MATERIAL Y MÉTODOS:** Se realizó un estudio epidemiológico sobre el total de los pacientes que fueron atendidos en la Asignatura de Prótesis A en el período 2001/2004 con motivo de TTM. La cantidad de pacientes tratados fue de 86 personas con un rango de edad entre 20 a 60 años y una media de 33 años. Para medir el dolor se utilizó una escala del 1 al 5 con distintas palabras que le dan nombre al dolor, el paciente se identifica con alguna de ellas y en cada sesión vuelve a identificarlo. Los criterios de inclusión fueron pacientes con escala de 4 y 5, y ausencia de otro tipo de patología dental, sinusal u ótica que pudiera ser responsable. Las sesiones se realizaron cada 7 días durante 20 minutos. En todos los casos se evaluó el grado de dolor mediante la escala mencionada. **RESULTADOS:** No se produjeron reacciones adversas en esta forma de tratamiento. 70 pacientes (81%) redujeron el dolor en las 2 primeras sesiones y de estos 70 pacientes a 49 (70 %) le desapareció el dolor en la cuarta sesión. En total de 86 pacientes, 49 (57 %) tuvieron una desaparición del dolor en solo 4 sesiones, un grupo adicional de 21 (24 %) pacientes, tuvo una disminución importante de sus manifestaciones dolorosas. **CONCLUSIONES:** Más del 80 % de los pacientes tratados redujeron o eliminaron el dolor. La respuesta al tratamiento es rápida y se observa un cambio muy importante en el componente emocional. La acupuntura es un método eficaz en el tratamiento del dolor oro facial.